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(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).
Представляется, что фор�

мат и приоритетные на�
правления заявленных
президентом националь�
ных проектов предполага�
ют уход одновременно и
от модели бюрократичес�
кого государства, и от мо�
дели государства — «ноч�
ного сторожа».

Самые главные ресурсы
здесь — это интеллектуаль�
ное лидерство, консолида�
ция народа и власти на при�
оритетных направлениях.
Подчеркну: национальные
проекты немыслимы вне
контекста модернизации
всех отраслей, которые они
затрагивают!

И не надо обсуждать: мно�
го денег 138 млрд. рублей
или мало. Денег, как прави�
ло, всегда не хватает даже в
самом богатом государстве.
Но меня больше волнует
другой вопрос — вопрос ста�
новления социально ответ�
ственной власти в России на
всех уровнях. Будет такая
политика последовательной
— будут и деньги, будет и
завтрашний день у нашего
народа.

Современное общество
сегодня озабочено не толь�
ко тем, как не умереть с го�
лоду, но и тем, чтобы жить
духовно, быть культурно
обогащенным. Именно это
отличает человека от любой
биологической массы. И
именно здесь мы должны
сконцентрировать все наши
усилия, направить их на до�
стижение перспективных
целей развития нашего го�
сударства. 

А теперь о конкретных
действиях. Для реализации
всех четырех проектов в об�
ласти создана комиссия, в
которой каждую из подко�
миссий возглавляет один из
заместителей губернатора.
Работу строим исходя из
своего накопленного опыта
и опыта наших соседей, а
также с учетом реальных фи�
нансовых возможностей, ко�
торые предоставляет нам
правительство.

Пожалуй, самый не�
простой для реали�
зации национальный

проект — в сфере сельско�
го хозяйства. Что может
лечь в основу достижения
его основных целей: увели�
чения рождаемости на селе,
решения проблемы кадрово�
го потенциала, борьбы с
бедностью, развития живот�
новодства, малых форм аг�
робизнеса и в целом созда�
ния современного конкурен�
тоспособного сельхозпроиз�
водства?

На сегодня мы получили

все документы по этому про�
екту от правительства. Раз�
работали свои программы и
рассчитываем на серьезный
рывок в этой отрасли. Мы
получили примерно 500 млн.
рублей на покрытие ставки
рефинансирования. Это по�
зволяет нам иметь примерно
6 — 7 млрд. кредитных ре�
сурсов. Я сегодня рассказы�
вал Дмитрию Анатольевичу о

проекте молочного комплек�
са на 1200 коров, который
голландцы собирают за 24
дня. А мы запланировали по�
строить около 50 таких ком�
плексов.

В области поставлены за�
дачи резкого увеличения
производства сельскохозяй�
ственной продукции. Мы
планируем в 2 раза увели�
чить производство мяса по
сравнению с советским вре�
менем, резко изменить ха�
рактер производства свини�
ны, создать на Орловщине
племенной центр на всю
Россию. О зерне уже не го�
ворю — мы с вами давно до�
говорились, что наша цель —
40 центнеров с гектара, а это
небывалый урожай для всей
истории Центрального Чер�
ноземья.

Проект «Доступное и
комфортное жильё —
гражданам России»

во многом привлекателен, в
том числе для бизнеса, по�
скольку «ликвиден»!

За последние пять лет на
жилищное строительство
использовано около 10 мил�
лиардов рублей капиталь�
ных вложений, или 30 про�
центов от общего объёма
инвестиций, вложенных в
экономику области.

Но тем не менее задача
увеличения объёмов жилищ�
ного строительства остаётся
самой сложной.

На сегодняшний день по�
казатель средней обеспе�
ченности населения жильём
в области достиг 21,7 кв. 
метра на человека, но это с
учетом сельских жителей.

Нерешенных проблем
столько же, сколько и по
всей России. Во�первых,

значительный объём «ветхо�
го и аварийного» жилья; во�
вторых, несоответствие
уровня доходов населения и
стоимости жилья.

В�третьих, самая главная
проблема — недостаточная
обеспеченность инженерной
и коммунальной инфра�
структурой и высокий износ
существующей!

Вот почему в области раз�

работана программа, в кото�
рой поставлена задача уве�
личить годовой объём сда�
ваемого жилья к 2010 году в
два раза. Это позволит вве�
сти за этот период до двух
миллионов квадратных
метров жилья. Думаю, это
нам по силам. 

При этом учитываем 
следующие положительные
факторы: во�первых, мы вы�
делили в г. Орле несколько
гектаров свободных земель�
ных участков и будем отда�
вать их под социальное жи�
лье, во�вторых, строитель�
ных мощностей в области
достаточно!

В настоящее время в об�
ласти работают 468 строи�
тельных организаций и про�
ектно�изыскательных пред�
приятий. Общая числен�
ность работников составля�

ет около 25 тысяч человек.
А теперь о формате ре�

ализации жилищной про�
граммы в Орловской обла�
сти.

С 1999 года реализуется
областная «Программа ипо�
течного жилищного кредито�
вания». На условиях возвра�
та кредита, взятого под 10
процентов годовых на срок
до 15 лет, приобретено 140

тысяч квадратных метров
нового жилья.

Ежегодно в рамках ор�
ловской ипотеки стро�
ится от 16 до 23 про�

центов общего объема вво�
димого в области жилья. 

На сегодняшний день за�
ключено более 900 догово�
ров, а 570 семей уже получи�
ли жилье в собственность.
Ипотека действует!

В ноябре 2005 года колле�
гией администрации облас�
ти принято постановление
«Об организации двухуров�
невой системы рефинанси�
рования ипотечных жилищ�
ных кредитов в Орловской
области». Создано агентство
по жилищному ипотечному
кредитованию в Орловской
области с уставным капита�
лом, обеспечивающим фи�

нансовую устойчивость сис�
темы рефинансирования
ипотечных кредитов.

Все только размышляли о
возможностях ипотеки в жи�
лищном строительстве, а мы
взялись за решение этой
проблемы и решаем!

Для нас, для населения
области — это очень важно!

В рамках областной целе�
вой программы «Жилье для

молодой семьи» обеспечено
жильем 155 молодых семей.
Это, конечно, мало, но на вы�
плату им жилищных субси�
дий из бюджета области бы�
ло выделено 25 миллионов
рублей. А вот из федераль�
ного бюджета на эти цели
пока поступило только 2,4
миллиона! Понятно, почему
«молодые» не хотят быть фе�
деральными...

На сегодняшний день по�
ставлено на учет 2300 моло�
дых семей, нуждающихся в
жилье. Для обеспечения
этих категорий населения
жильем до 2010 года требу�
ется 413,5 миллиона рублей
государственной поддерж�
ки, из них как минимум 105
миллионов рублей — из фе�
дерального бюджета.

Не считаю, что две с поло�
виной тысячи молодых се�

мей — это много. Вот если
мы обеспечим потребность в
жилье хотя бы 20 тысяч мо�
лодых семей, тогда Россия
начнёт возрождаться!

«Славянские корни». В
сельской местности свыше
10 тысяч семей отметили но�
воселье в домах, построен�
ных по областной програм�
ме. Это 52 тысячи человек,
которые живут с теплом, га�

зом и, видимо, в любви... Не
случайно 1,5 тысячи ферме�
ров сегодня не только хлеб с
маслом жуют, но имеют и
коттеджи, и легковые маши�
ны, и высокий урожай. Они
берут все больше и больше
земли — мы уже почти 150
тысяч гектаров земли отдали
фермерам.

До 2010 года предусмат�
ривается привлечь в аграр�
ный сектор экономики обла�
сти около 5,5 тысячи моло�
дых специалистов.

Что для них главное? Жи�
льё и дорога. И, думаю, всё
это будет!

Но потребность в господ�
держке на обеспечение их
жильем составляет 644 мил�
лиона рублей, в том числе из
федерального бюджета —
около 200 миллионов руб�
лей.

Считаю, что оказание
государственной под�
держки сельским специа�
листам и молодым семь�
ям должно осуществлять�
ся в форме целевых без�
возмездных субсидий в
размере до 50 процентов
стоимости строящегося
(приобретаемого) жилья по
социальной норме на пари�
тетных с региональным бюд�
жетом условиях.

По программе «Переселе�
ние граждан Орловской об�
ласти из ветхого и аварийно�
го жилищного фонда» улуч�
шили свои жилищные усло�
вия лишь около 400 жителей
области, ликвидировано
всего около 9 тысяч квадрат�
ных метров непригодного
жилья.

Но здесь надо понять, что
есть города, которые не ви�
дели войны, а есть города,
как Орёл, которые были раз�

рушены полностью! После
войны строили из чего угод�
но! За последние семь лет в
области проблема «аварий�
ного и ветхого жилья» просто
обрушилась.

Количество такого жилья
увеличилось втрое!

Поэтому ещё раз подчерк�
ну необходимость сохране�
ния и развития подпрограм�
мы «Переселение граждан

из ветхого и аварийного жи�
лищного фонда». Скажу еще
об одной детали. 50% по�
строенного жилья у нас идет
за счет индивидуального 
жилищного строительства.
Строятся люди сами. Но ве�
теранам и людям, живущим
в «хрущевках», все равно на�
до помогать. Здесь я бы об�
ратился к инвесторам, осо�
бенно москвичам: приез�
жайте, мы вам целый квар�
тал «хрущевок» отдадим под
снос, стройте жилье здесь,
сносите старое, стройте вы�
сотки. От этого выиграете и
вы, и выиграют орловчане.

Внастоящее время ве�
дется корректировка
данных программ в

тесной увязке с проецирова�
нием на территорию области
федеральных законов «жи�
лищного пакета» и феде�
ральной целевой программы
«Жилище», утвержденной в
новой редакции Правитель�
ством РФ.

В ходе осуществления на�
циональных проектов мы
обязаны научиться не только
эффективно расходовать
средства, но и эффективно
их распределять — в интере�
сах всех регионов, в интере�
сах единства России.

И еще я вижу одну зада�
чу, которую можно и нужно
решить в рамках нацио�
нальных проектов. Надо
остановить «бегство» лю�
дей в Москву, по крайней
мере, ввести этот процесс
в разумные рамки.

Сегодня наша страна за�
болела «египетской болез�
нью», там весь народ убежал
в Каир, живет на крышах, в
лачугах. У нас наблюдается
массовое явление: люди по�

бежали жить в Москву, в
Подмосковье. Москва сегод�
ня «раздувается», словно пу�
зырь, стала одним из самых
крупных и дорогих мегапо�
лисов планеты.

Из центра нам довели ци�
фру — 11,6 тысячи рублей за
1 квадратный метр жилья по
сертификатам для военных.
А в Москве жилье стоит 2,5
тысячи долларов за 1 квад�
ратный метр, и то за кольце�
вой дорогой. Зачем туда во�
енных отсылать? У нас бар�
хатный климат, русские чер�
ноземы, нет экологически
грязных производств. Пусть
офицеры, «чернобыльцы»
поселятся и живут здесь. За
одну московскую квартиру
мы можем три�четыре дать.
И это вполне решаемый во�
прос, его решение — в руках
государства.

А коренная Россия опус�
тошается. Люди, как в 1917
— 1918 годах, бросают зем�
лю. Бегут и из Сибири, из
других регионов. Разве это
отвечает интересам на�
шей государственности?
Конечно, нет. Финансовые
потоки надо направлять не
в Москву, а на территории,
туда, где еще живут люди,
где они могут работать.
Иначе Россия будет сжи�
маться, как шагреневая ко�
жа, и мы потом вспомним,
через 15 — 20 лет, какую бе�
ду сотворили.

Если Министерство реги�
онального развития на всю
Россию дает 2,9 млрд. руб�
лей на стимулирование
подъема экономики, о чем
можно говорить? Как бы
красиво мы ни говорили, ка�
кие бы программы ни рисо�
вали, деньги должны прихо�
дить в регионы. Мы тоже за
рынок, но такой рынок, кото�
рый позволял бы нам рабо�
тать.

Реализация националь�
ных проектов будет идти не�
посредственно на террито�
риях. И я верю, что успеш�
ное претворение в жизнь
этих планов, внедрение эф�
фективных механизмов кон�
троля поможет убедить всех
в том, что в регионах надо
оставлять больше средств
для развития — там живет
подавляющее большинство
наших сограждан. Я верю,
что успешное претворение в
жизнь этих планов, повы�
шение качества жизни
людей является ключе�
вым вопросом государ�
ственной политики, ос�
новной целью власти, ко�
торая обязана думать о
будущем своего народа и
государства как на уровне
регионов, так и на уровне
центральной власти.

Благодарю за внимание.

Новая экономическая политика — 
это политика созидания

Открыл совещание первый за�
меститель председателя Прави�
тельства РФ  Д.А. Медведев. Он
подчеркнул важность детального
анализа первого этапа реализации
национального проекта "Доступ�
ное жилье" — одного из самых от�
ветственных, самых сложных про�
ектов. В нашей стране преслову�
тый квартирный вопрос погубил не
одну семью, и решение этой зада�
чи всегда было наиболее важным
приоритетом в деятельности госу�
дарства. Сегодня есть все возмож�
ности решить вопрос на качест�
венно новой основе. 

Чтобы удовлетворить запросы
населения России, необходимо
увеличить общий жилищный фонд
более чем на 40%. Порядка 80%
жилья в стране строится на сред�
ства граждан, однако далеко не
всегда защищены их права, как
правило, отсутствует доступное
кредитование. Это ограничивает
возможности людей приобретать
жилье, а недостаточные объемы
строительства ведут к удорожанию
квартир.

В ближайшие два года, под�
черкнул Д.А. Медведев, общий
ввод жилья должен увеличиться на
12 миллионов кв. метров, всего за
эти годы планируется построить
более 106 миллионов кв. метров.
Запланировано, что жилищные ус�
ловия могут улучшить почти 70 ты�
сяч молодых семей, более 30 ты�
сяч семей ветеранов и инвалидов. 

Сегодня необходимо не просто
наращивать строительство до�
ступного и комфортного жилья, но

и последовательно формировать
его цивилизованный рынок. Успех
реализации проекта напрямую за�
висит от ответственной работы в
регионах, отметил  Д.А. Медведев.
Необходимо устранять админист�
ративные барьеры, разрушать мо�
нополизацию строительного рын�
ка, организовывать открытые и
прозрачные конкурсные процеду�
ры отбора инвестиционных проек�
тов, проводить аукционы по прода�
же земельных участков. 

Не менее важен строгий конт�
роль за деятельностью тех за�
стройщиков, которые осуществля�
ют привлечение средств на прин�
ципах долевого строительства.
Здесь, как отметил Д.А. Медведев,
известна  масса вопиющих фактов:
это и прямые обманы дольщиков,
и двойные продажи квартир, и вся�
кого рода махинации с договора�
ми, с деньгами. Люди фактически
столкнулись с очередной пирами�
дой. Д.А. Медведев резко подыто�
жил: "С этим безобразием необхо�
димо кончать!". Важно заниматься
не только изменением законода�
тельства, но и проводить соответ�
ствующую разъяснительную рабо�
ту с гражданами. И не менее важно
своевременное и жесткое реаги�
рование правоохранительных
структур на подобного рода факты. 

Стратегическая задача — раз�
витие системы ипотечного креди�
тования. Правительство РФ рас�
считывает на то, что процентная
ставка по ипотечным кредитам в
среднем по России снизится к
2007 году до 11%. Однако этого

недостаточно. Необходимо рабо�
тать над дальнейшим понижением
ставки, для чего правительством
будут привлечены средства пенси�
онных фондов и страховых компа�
ний.

В выступлении первого вице�
премьера прозвучал тезис о том,
что развитие жилищного строи�
тельства невозможно без четкой
системы комплексного планирова�
ния. В эти годы завершается пери�
од точечной застройки, которая
велась последние 10— 15 лет с ис�
пользованием существующих ком�
мунальных сетей. Необходимо
мощное расширение коммуналь�
ной инфраструктуры. В рамках на�
ционального проекта государ�
ством будут предоставлены гаран�
тии по кредитам на обеспечение
земельных участков необходимы�
ми коммуникациями, а также сред�
ства  на возмещение части затрат
на уплату процентов по такого ро�

да кредитам. Однако эти меры
поддержки будут оказываться из
федерального центра лишь при
принятии аналогичных мер регио�
нальной и муниципальной влас�
тью. Только совместными усилия�
ми можно добиться того, чтобы
слова "доступное жилье" переста�
ли быть лозунгом и мечтой, а пре�
вратились в реальность для каж�
дой российской семьи.

Министр регионального разви�
тия РФ В.А. Яковлев в своем вы�
ступлении на совещании коснулся
ряда  конкретных аспектов — что
уже  сделано в ходе  реализации
проекта. 

Напомним нашим читателям,
что В.А. Яковлев  посетил Орлов�
скую область 20 января, и поэтому
с полным основанием он заявил в
присутствии первого вице�пре�
мьера Д.А. Медведева  и полпреда
Президента РФ в ЦФО Г.С. Полтав�
ченко: "Орловская область по мно�

гим вопросам уже подготовлена
основательно к участию в практи�
ческой реализации национального
проекта". 

За месяц, прошедший с преды�
дущего приезда В.А. Яковлева, фе�
деральные власти решили ряд кон�
кретных задач и вопросов, которые
были поставлены в Орле. Разрабо�
таны и до 1 марта будут приняты
пять нормативных документов, не�
обходимых для реализации каж�
дой из четырех подпрограмм, вхо�
дящих в состав федеральной целе�
вой программы. В частности, это
правила выпуска и реализации го�
сударственных жилищных серти�
фикатов, порядок предоставления
молодым семьям субсидий на при�
обретение жилья или оплату пер�
воначального взноса при получе�
нии ипотечного жилищного креди�
та,  порядок предоставления госу�
дарственных гарантий по заим�
ствованиям, осуществляемым на

обеспечение земельных участков
инженерной инфраструктурой.
Разработан и направлен в субъек�
ты РФ типовой план реализации
приоритетного национального
проекта. До конца марта Минис�
терство финансов России вместе с
Министерством регионального
развития представят предложения
по внесению изменений в Феде�
ральный закон о бюджете на 2006
год. После их принятия начнется
финансирование мероприятий
программы "Жилище", в том числе
по переселению граждан из ветхо�
го аварийного жилья, модерниза�
ции объектов коммунального хо�
зяйства. 

О готовности к участию в пол�
ном объеме, по словам В.А. Яков�
лева, заявили 19 субъектов РФ, о
готовности к участию в подпро�
грамме "Обеспечение земельных
участков коммунальной инфра�
структурой" — 77 субъектов РФ (25

готовы софинансировать), по под�
программе "Обеспечение жильем
молодых семей" заявки сделали 30
субъектов, 26 из них подтвердили
софинансирование. Таким обра�
зом, практически все субъекты РФ
прошли первый этап подготовки к
реализации национального проек�
та "Доступное жилье".

В.А. Яковлев доложил участни�
кам совещания о том, что приняты
решения и по проблеме  участия в
национальном  проекте малых го�
родов. Выполняя высказанные в
ходе доработки порядка отбора
проектов по подпрограмме "Обес�
печение земельных участков ком�
мунальной инфраструктурой" 
пожелания, сняли ограничение 
(200 тыс. кв. метров) по объему
строительства жилья. Теперь таких
критериев при   отборе проектов
не будет: принимать участие смо�
гут и малые города, и поселки.

Общую координацию реализа�
ции национального проекта  осу�
ществляет утвержденная распоря�
жением Президента РФ межве�
домственная рабочая группа. В ее
составе 33 человека: губернаторы,
мэры, депутаты Госдумы, члены
Совета Федерации, банкиры,
строители. Для осуществления
контроля за ходом реализации на�
ционального проекта создана и в
еженедельном режиме действует
группа Министерства региональ�
ного развития. Причем, как заве�
рил министр, контролем  исполне�
ния плана�графика и решения те�
кущих вопросов работа не ограни�
чивается: "Можете считать, что
Министерство регионального раз�
вития как раз является тем шта�
бом, в котором оперативно реша�
ются и будут решаться  все вопро�
сы".

На совещании выступил гу�
бернатор Орловской области 
Е.С. Строев (текст его выступления
опубликован сегодня в "Орловской
правде").

Алексей КОНДРАТЕНКО.

СОВЕЩАНИЯ

Доступное жильё — приоритетная  задача государства
Как уже  сообщала "Орловская правда", 15 февраля в Орле
побывал первый заместитель председателя  Правительства РФ
Д.А. Медведев. Он ознакомился с ходом  реализации
приоритетных национальных проектов в Орловской области.
В этот же  день в администрации области состоялось совещание,
которое провел Д.А. Медведев. В совещании приняли участие
полномочный представитель Президента РФ в ЦФО 
Г.С. Полтавченко, министр регионального развития РФ 
В.А. Яковлев, губернатор Орловской области Е.С. Строев. 
На совещание были  приглашены представители федеральных
органов власти, депутаты областного Совета народных
депутатов, главы городов и районов, руководители предприятий.
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В том числе и ОАО "Ливгидромаш" —
российский лидер в области создания и
производства насосного оборудования для
всех отраслей экономики. Благодаря про�
грамме службы занятости, которую здесь
коротко назвали "Первое рабочее место",
трудоустроились и закрепились двенадцать
молодых ребят. Один из счастливчиков —
Сергей Алдобаев. 

Счастливчик? Но ведь не инженером, не
юристом или менеджером работает парень,
а всего лишь  модельщиком. Да, счастлив�
чик, потому что многие в Ливнах мечтают
работать на "Ливгидромаше", где модель�
щик — профессия уважаемая, как и все ос�
тальные рабочие специальности, необходи�
мые в производстве продукции. 

— Сегодня на нашем предприятии тру�
дятся свыше двух с половиной тысяч квали�
фицированных рабочих и инженеров, — го�
ворит И.М. Каторгин, зам. управляюще�
го директора по общим вопросам ОАО
"Ливгидромаш". — Их усилиями в год со�
здается свыше ста тысяч насосов самых
различных модификаций, пользующихся
широким спросом у потребителей. Это по�
зволяет развивать не только производ�
ственную базу, но и содержать в порядке
объекты социальной сферы: общепит,
спортзал, диагностический центр, здрав�
пункт, стоматологические кабинеты. 

"Ливгидромаш" стремится оставаться
социально ориентированной компанией,
проводит политику кадрового омоложения
трудового коллектива: тридцать процентов
его сегодня — молодые люди в возрасте до
30 лет. Средний возраст работников — 43
года. Руководство предприятия постоянно
заботится о профессиональном развитии
сотрудников, понимая, что это является за�
логом общего успеха.  

— Каждый год более тридцати человек
мы принимаем на временные работы, — до�
бавляет Е.И. Ужик, начальник отдела ка�

дров ОАО "Ливгидромаш". — Кто�то уча�
ствует в общественных работах, кто�то уст�
раивается по квоте или по программе тру�
доустройства слабозащищенных граждан.
Находим возможность и берем на подходя�
щую работу инвалидов (сегодня более со�
рока человек с ограниченными возможнос�
тями трудятся на нашем заводе). Каждое
лето предоставляем площадку для времен�
ной занятости подростков. Немало молодых
специалистов остались работать на "Лив�
гидромаше" благодаря программе "Моло�
дежная стажировка". 

В этом году мы стали участниками новой
спецпрограммы службы занятости "Первое

рабочее место". В результате у нас закрепи�
лась дюжина молодых ребят, трудятся они
токарями, плотниками, модельщиками по
деревянным моделям. А одна девушка ра�
ботает стерженщицей. 

Новая программа — хороший способ
подбора специалистов. Она помогает при�
смотреться к выпускнику, увидеть его дело�
вые и человеческие качества. Если нет сво�
бодных постоянных рабочих мест, берем на
заметку хорошего молодого специалиста и

при появлении вакансии приглашаем на ра�
боту. В любом случае, выпускники проходят
на предприятии хорошую профессиональ�
ную школу. Да и деньги, которые перечисля�
ет центр занятости населения в течение
двух�трех месяцев в поддержку дохода
впервые принятого на работу, конечно,
нелишние.

Отношение к кадрам на этом предпри�
ятии уважительное. Как и раньше, здесь
проводят торжественное посвящение в ра�
бочие, организуют соревнование между це�
хами, сохраняют рабочие места для ребят,
уходящих на службу в армию, оформляют
доску Почета лучших производственников. 

Что касается программы "Первое рабо�
чее место", то кроме ОАО "Ливгидромаш"
участвуют в ее реализации ОАО "Ливныпла�
стик", ОАО "Автоагрегат", ООО "Ливныса�
хар", ООО "Ливенская кондитерская фабри�
ка", Ливенское УПП ВОС, ФГУП "Племзавод
имени А.С. Георгиевского" и многие другие
предприятия. Кроме того, по договору с уп�
равлением образования администрации
Ливенского района в сельских общеобразо�
вательных школах по этой программе тру�
доустроились пять учителей — выпускников
педагогических колледжей.

Р.И. Гурьев, модельщик ОАО "Лив�

гидромаш", наставник С. Алдобаева (на
снимке справа):

— Сережа Алдобаев, как и его брат�близ�
нец Юра, тоже работающий в модельном
цехе, не единственные, принятые на завод
по программе "Первое рабочее место". В
нашем цехе после окончания базового про�
фессионального училища трудятся Женя
Гончаров и Андрей Глазков. У каждого —
свой наставник.

По специальности я — техник�технолог
литейного производства. Уже двадцать лет
работаю модельщиком, имею 6�й разряд.
Моему подопечному Сергею Алдобаеву
после окончания училища был присвоен 2�й
разряд. Чтобы стать настоящим професси�
оналом, ему еще, конечно, расти и расти...
Но опыт подсказывает мне, что Сергей со
временем станет неплохим модельщиком.
Все задатки для этого у него имеются. Вид�
но, что профессию он свою любит, в учили�
ще получил хорошие базовые знания, вла�
деет инструментами, умеет работать с чер�
тежами, что для нашей специальности
очень важно. 

Сергей Алдобаев, модельщик 2�го

разряда ОАО "Ливгидромаш" (на снимке
слева):

— Работа модельщика сложная. Напри�
мер, для сборки насоса нужно более двад�
цати деталей, и для каждой необходимо
сделать деревянную модель для литья. А
модификаций насосов — множество. Рабо�
та ответственная, нужно делать все четко,
безошибочно, чтобы продукция была каче�
ственной и конкурентоспособной. Моя про�
фессия мне нравится, я не жалею, что вы�
учился на модельщика.

Ольга СТУПАКОВА.

Данным законом вводятся
в действие новые процедуры
и порядок размещения заку�
пок, ужесточающие требова�
ния к государственным за�
казчикам в плане юридичес�
кого сопровождения торгов,
обеспечения гласности и
прозрачности размещения
заказов, соответствия анти�
монопольным требованиям.

Однако новый закон не
имеет пока механизма его
реализации, отсутствует
правоприменительная и су�
дебная практика. 

На наш взгляд, в новых
экономических условиях
представляется целесооб�
разным привлечь к осущест�
влению функций по разме�
щению государственных за�
казов специализированную
организацию, обладающую
опытом работы в данной об�
ласти и наличием специаль�
но подготовленных и обучен�
ных кадров.

ОГСУ "Фонд имущества
Орловской области" сущест�
вует с 1992 года и является
такой специализированной
организацией по размеще�
нию заказов на поставку то�
варов, работ и услуг для го�
сударственных нужд.

Только за период с 2003 по
2005 г. нами проведено более
100 конкурсов для областных
и федеральных заказчиков на
общую сумму 1,062 млрд.
руб., при этом экономия бюд�
жетных средств составила
114,8 млн. руб.

В начале 2006 года с нами
уже заключили договора на
передачу части функций по
размещению государствен�
ного заказа управление внут�
ренних дел и прокуратура
Орловской области, управ�
ление Федеральной регист�
рационной службы по Орлов�
ской области, управление
Федеральной государствен�
ной службы занятости насе�
ления по Орловской области
и другие госзаказчики.

В соответствии с этими
договорами наш фонд осу�
ществляет публикацию изве�
щений о проведении откры�
тых торгов в официальном
печатном издании, размеща�
ет данную информацию о
госзаказах в Интернете, го�
товит и распространяет кон�
курсную документацию, зна�
комит поставщиков с конкур�
сной документацией, дает
им необходимые разъясне�
ния в пределах своей компе�
тенции, осуществляет при�
ем, регистрацию и учет за�
явок на участие в торгах, за�
ключает с поставщиками до�
говоры об обеспечении за�
явок, готовит формы прото�
колов заседаний конкурсной
комиссии и представляет их
на утверждение госзаказчи�
ку, осуществляет прием и
возврат обеспечений конкур�
сных заявок, предоставляет
помещение для проведения
конкурса, осуществляет пуб�
ликацию протокола оценки и
сопоставления заявок на
участие в открытом конкур�
се, осуществляет рассылку
уведомлений о принятых
конкурсной комиссией ре�
шениях, обеспечивает про�
ведение аудиозаписи хода
открытых торгов. Основные
же распорядительные функ�
ции по�прежнему остаются
за государственным заказ�
чиком. Он определяет пред�
мет торгов, источник и объем
финансирования, утвержда�
ет состав конкурсной комис�
сии и конкурсную документа�
цию, по итогам конкурса за�
ключает государственный
контракт на поставку това�
ров, работ и услуг и осущест�
вляет контроль за его выпол�
нением.

Таким образом, устанав�
ливается единый порядок
размещения заказов в целях
эффективного использова�
ния бюджетных и внебюд�
жетных средств, расширения
возможности для участия
физических и юридических
лиц в размещении заказов,
развития добросовестной
конкуренции, обеспечения
гласности и прозрачности
размещения заказов.

В. НАБОЙЩИКОВ.

Заместитель

председателя Фонда

имущества Орловской

области.

Э К О Н О М И К А

ПЕРВОЕ РАБОЧЕЕ МЕСТО
КАДРЫ

Год назад стартовала программа службы занятости населения "Организация

временного трудоустройства безработных граждан в возрасте от 18 до 20

лет из числа выпускников учреждений начального и среднего

профессионального образования, ищущих работу впервые". Свыше трехсот

молодых жителей области стали ее участниками. Активно реализуется она 

в г. Ливны — там трудоустроено около пятидесяти человек. Возможность

молодежи проявить себя на рабочем месте предоставили более двадцати

ливенских предприятий. 

Внастоящее время на терри�
тории Орловской области
зарегистрировано шесть

спиртзаводов и пять производи�
телей алкогольной продукции.

В 2005 году  в области было
произведено 1525,9 тыс. декали�
тров этилового спирта (82,2 % к
соответствующему периоду про�
шлого года),  1199,1 тыс. дал вод�
ки и ликеро�водочных изделий
(на 14,9% больше, чем в 2004�м).
Из общего количества 440 тыс.
дал (40%)  реализовано  на тер�
ритории Орловской области. По�
требление водки  на одного жите�
ля области в 2005 году составило
8,4 литра.  

В минувшем году общее по�
ступление акцизов на спирт и ал�
когольную продукцию в бюджеты
всех уровней  составило  652,6
млн. руб., в том числе в феде�
ральный бюджет — 139,3   млн.
руб. (21,3%). Объем поступлений
акцизов в территориальный бюд�
жет превысил уровень поступле�
ний 2004 года на 75 млн. руб. (на
17,5%).

С1 января 2006 года введе�
ны значительные измене�
ния в законодательство о

государственном регулировании
производства и оборота этилово�
го спирта, алкогольной и спирто�
содержащей продукции, ужесто�
чающие требования к предпри�
ятиям и организациям, осущест�
вляющим производство и оборот
алкоголя. К указанной дате они
обязаны были привести свою де�
ятельность в соответствие с тре�
бованиями закона (по уставному
капиталу; денатурирующим до�
бавкам; оснащенности техничес�
кими средствам фиксации и пе�
редачи информации об объеме
производства и оборота алко�
гольной продукции в Единую го�
сударственную автоматизиро�
ванную информационную систе�
му).

С 1.01.2006 г. производство
этилового спирта вправе осу�
ществлять казенные предпри�
ятия, а также иные организации,
имеющие оплаченный уставный
капитал (уставный фонд) в раз�
мере не менее 10 млн. рублей.

Производство и оборот (за ис�
ключением розничной продажи)
алкогольной продукции с содер�
жанием этилового спирта более
15% объема готовой продукции
(в том числе водки) вправе осу�
ществлять казенные предпри�
ятия, а также иные организации,
имеющие оплаченный уставный

капитал (уставный фонд) в раз�
мере не менее 10 млн. рублей.  

Производство водки могут
осуществлять предприятия,  име�
ющие оплаченный уставный ка�
питал (уставный фонд) в размере
не менее 50 млн. рублей.

Новые условия должны побуж�
дать производителей бороться за
качество продукции и ее конку�
рентоспособность.

С 1 января т. г. в связи с тем,
что они не смогли привести в со�
ответствие с требованиями зако�
на размер уставного капитала,
УФНС России по Орловской об�
ласти было приостановлено дей�
ствие лицензий четырех органи�
заций, осуществляющих закупку,
хранение и поставку алкогольной
продукции. Поставки и (или) роз�
ничную продажу алкогольной
продукции могут осуществлять
только организации при наличии
соответствующих лицензий и при
условии предварительной опла�
ты поставляемой алкогольной
продукции. Лицензия на рознич�
ную продажу алкогольной про�
дукции, выданная одним субъек�

том РФ, может действовать на
территории другого субъекта при
наличии между ними соответ�
ствующего соглашения. Индиви�
дуальным предпринимателям 
запрещается розничная про�
дажа алкогольной продукции с 
1 июля т. г.

Вновой редакции Федераль�
ного закона "О государ�
ственном регулировании

производства и оборота этилово�
го спирта, алкогольной и спирто�
содержащей продукции" появи�
лась новая статья, определяю�
щая перечень денатурирующих
веществ (бензин, кротоновый
альдегид, битрекс), наличие ко�
торых в спиртосодержащей про�
дукции не позволяет использо�
вать их в пищевых целях. Эти тех�
нические жидкости, как когда�то
в старые времена, будут иметь
яркий цвет и четко выраженные
неприятные вкус и запах. На эти�
кетках спиртосодержащей непи�
щевой продукции, предназначен�
ной для розничной продажи, на�
ряду с иной обязательной инфор�

мацией должны содержаться
сведения о недопустимости ис�
пользования такой продукции в
пищевых целях (при этом вместо
слов "этиловый спирт" должно
использоваться  слово "денату�
рат"). Эта информация должна
быть расположена на лицевой
стороне этикетки и занимать не
менее 10% ее площади (за ис�
ключением этикеток парфюмер�
но�косметической продукции).

С1 января 2006 года марки�
ровка алкогольной продук�
ции осуществляется  феде�

ральными специальными марка�
ми нового образца, которые бу�
дут иметь размер 90х26 мм и над�
писи: "Алкогольная продукция
свыше 9 до 25%"; "Вина"; "Вина
натуральные"; "Вина шампанские
и игристые"; "Алкогольная про�
дукция свыше 25%" (с надписью,
обозначающей предельную вме�
стимость потребительской тары
алкогольной продукции: "до 0,1
л", "до 0,25 л", "до 0,5 л", "до 0,75
л", "до 1 л", "свыше 1 л").

Федеральные специальные

марки нового образца в отличие
от старых будут самоклеющими�
ся и иметь поле, свободное от
графического и текстового
оформления (35х20 мм), на кото�
рое будет нанесена вся инфор�
мация об этой  алкогольной про�
дукции.

С 1 января 2006 года упразд�
няются акцизные склады, а обя�
занность по уплате акцизов с ал�
когольной продукции, отгружен�
ной после этой даты, полностью
возлагается на предприятия,
производящие алкогольную про�
дукцию. Если раньше налоговые
органы контролировали движе�
ние продукции на акцизном скла�
де, то с 1.01.2006 г.  для осущест�
вления госконтроля за объемами
производства и оборота этилово�
го спирта, алкогольной и спирто�
содержащей продукции законом
введена Единая государственная
автоматизированная информа�
ционная система (ЕГАИС). То есть
УФНС России по Орловской об�
ласти будет держать под контро�
лем весь путь движения алко�
гольной продукции — от произво�
дителя этилового спирта до ко�
нечного потребителя. Информа�
ция от каждого звена будет соби�
раться, анализироваться и ис�
пользоваться  для проведения
рейдов и проверок. 

Внастоящее время  все про�
изводители водочной про�
дукции области  технически

оснащены  для работы в ЕГАИС и
подключены к серверу УФНС
России по Орловской области.  В
областном управлении по нало�
гам и сборам создан центр уп�
равления и контроля единой сис�
темы  учета и наблюдения за дви�
жением алкогольной продукции.
Это позволит оперативно полу�
чать полную и достоверную ин�
формацию о состоянии рынка ал�
когольной продукции в области, а
также обеспечить защиту потре�
бителей от фальсифицированной
или недоброкачественной алко�
гольной продукции. 

М. ГРИБАНОВА.

Начальник отдела контроля

контрольно�кассовой техники,

производства и оборота

алкогольной и табачной

продукции УФНС России 

по Орловской области.

Акцизы издавна являлись
одним из основных
источников пополнения
государственной казны.
Поэтому так важен
проводимый налоговыми
органами контроль за
производством, оборотом и
реализацией алкогольной
продукции.

НАЛОГИ

АЛКОГОЛЬ — 
ПОД ЖЕСТКИЙ КОНТРОЛЬ

ТОРГИ 
ПО НОВОМУ
ЗАКОНУ
С 1 января 2006 года
вступил в силу
Федеральный закон № 94
от 21.07.2005 года 
"О размещении заказов
на поставки товаров,
выполнение работ,
оказание услуг для
государственных нужд".

НАГРАДА ЗА СОЦИАЛКУ
Уже в пятый раз будет проводиться

всероссийский конкурс "Российская

организация высокой социальной

активности". С каждым годом его

участников становится всё больше. 

Предполагается, что в этом году за почетное

звание будут бороться более двух тысяч дирек�

торов различных предприятий из 78 регионов

страны. Это руководители, понимающие, что

реальная забота о работниках помогает лучше

развивать производство в жестких рыночных ус�

ловиях. А получаемый в итоге экономический

эффект значительно перекрывает экономию на

социальном пакете. 

Конкурс проводят Минэкономразвития и

Минздравсоцразвития с помощью региональ�

ных властей, общероссийских объединений ра�

ботодателей, а также профсоюзов.

ПУСТИТЬ МАРШРУТКИ

ПО ЗАКОННОМУ ПУТИ
Министерство транспорта РФ разработало

законопроект "Об общих принципах

организации  транспортного обслуживания

населения на маршрутах регулярного

сообщения".

Необходимость в таком документе назрела

давно. Ведь перевозчики сами покупают транс�

портное средство, сами определяют маршрут

следования. Широкое распространение полу�

чила опасная "технология" переоборудования

грузовых "ГАЗелей" под пассажирские. 

Согласно законопроекту допуск обществен�

ного транспорта к перевозке пассажиров в го�

родах и пригородах будет осуществляться на

конкурсной основе. Выполнение регулярных пе�

ревозок может осуществляться только при ус�

ловии заключения перевозчиками договоров с

местными органами власти на срок не менее

пяти лет. 

ЗОЛОТАЯ ЛИХОРАДКА
В 2005 году Россия снизила добычу 

и производство золота по сравнению 

с 2004�м на 4% — это порядка 170 тонн.

Специалисты утверждают, что эта тенденция

продолжится и в этом году. Председатель Со�

юза золотопромышленников России Валерий

Брайко считает, что в ближайшие пять лет неко�

гда передовая золотодобывающая держава бу�

дет снижать добычу этого драгметалла. Основ�

ные причины этой "болезни" — не вводятся се�

рьезные мощности по производству золота, не

осваиваются прогрессивные технологии. 

По материалам деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

18 февраля

Доллар                                                 Евро

28,22                                                       33,54

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Среди участниц этого "круглого стола",
ставших друзьями нашей газеты, были,
например, предпринимательницы Ната�
лья Мещерина и Ирина Куликова. Кто бы
мог предположить два года назад, что у
Натальи, радовавшей садоводов и ого�
родников семенами разных культур в сво�
ем магазине, и у Ирины, руководившей
небольшим промышленным производ�
ством, потом  появится общий бизнес?
Казалось бы, что они занимаются такими
разными направлениями малого пред�
принимательства…

Но тем не менее открытие их общего
детища — оптового склада "Счастливый
садовник" — состоялось. О  том, какая
продукция здесь представлена, нетрудно
догадаться: грунты, семена, сопутствую�
щие товары для садоводов и огородни�
ков.  А на днях они открыли в Орле общий
магазин по торговле цветами. Но самое
главное, что их совместные планы каса�
ются не только бизнеса. 

Мещерина и Куликова  собираются на�
кануне праздника Восьмого марта орга�
низовать у себя встречу предпринима�
тельниц, которые покупают семена цве�
тов и овощей на их оптовом складе, и за
чашкой чая обсудить общие проблемы,
связанные с развитием бизнеса. А еще
они хотят позвать на эту  встречу предста�
вителей официальных структур, которые
могли бы ответить на вопросы предпри�
нимательниц о возможности получить
кредит, о моментах, связанных с налога�
ми и проверками. То есть это будет не
только общение предпринимательниц
друг с другом, но и учеба. Значит,  семе�
на, посеянные на встрече за "круглым
столом"  "Орловской правды" с участием
бизнес�леди, дают неплохие  всходы. 

Л. ОРЛОВА.

ДЕЛОВОЙ КЛУБ
ЖЕНЩИН

Собирая два года назад за "круглым

столом" в нашей редакции женщин�

предпринимательниц, чтобы обсудить

тему социальной ответственности

малого бизнеса, мы не думали, что

эта встреча выльется в создание

делового клуба женщин при

"Орловской правде", что она даст

такие замечательные ростки, как

осуществленные

предпринимательницами совместные

проекты.


